

## **Historia de la Iglesia del Nazareno de Colombia<sup>1</sup>**

### **Pasado: Herencia y Gesta Autóctona**

*Por Dorothy Bullón*

*País de Origen: Perú / Gran Bretaña*

*Sirviendo en: Costa Rica*

La decisión de comenzar una misión de la Iglesia del Nazareno en Colombia se tomó en la reunión de la Junta General en enero de 1974, aunque el año 1975 fue cuando realmente se inició el trabajo. Se nombró a Dean Galloway y a su esposa para desarrollar esta tarea. Uno de sus primeros logros fue obtener la personería jurídica para la Iglesia, que se efectuó el 26 de mayo de 1975.

La estrategia adoptada desde el principio fue empezar estudios bíblicos en los hogares en cuatro ciudades principales: Bogotá, Cali, Medellín y Barranquilla.

Para ayudar a los Galloway, llegaron a Colombia Samuel Ovando, su esposa y sus tres hijos en el verano de 1976. En mayo de 1977 se sumaron Phillip Torgrimson y su esposa. Lamentablemente el pastor Galloway enfermó de cáncer y murió más tarde en Estados Unidos. Por esas fechas también el pastor Samuel Ovando sufrió un accidente automovilístico y tuvo que regresar a Estados Unidos para ser atendido.

Mientras tanto, para llenar el vacío que quedaba, Harry Negreen y su familia, y James Palmer con su esposa, llegaron a Colombia. A pesar del esfuerzo de estas familias, la obra se detuvo por un poco de tiempo. Las inquietudes políticas de esa época agravaban más el problema.

En 1979, Louis Ragain y su familia, fueron enviados a Colombia como directores de la misión mientras los Nygreen regresaron a enseñar en el Seminario de Costa Rica. Ese mismo año, regresaron los Ovando al país. Para 1980 ya se habían organizado oficialmente las Iglesias de Bogotá y Cali. La primera Iglesia del Nazareno organizada fue la de San Nicolás en Bogotá. Después se organizaron las de Ciudad Roma y Modelia. En ese año se informó 43 miembros y una matrícula de Escuela Dominical de 194 en todo el país. En el año 1981 se sumó a la obra de Cali el pastor Adalberto Herrera como líder nacional. En años posteriores y por cortos períodos estuvieron en el país los misioneros John Armstrong, Allen Wilson, Roberto Gray, Steve Baker, Ernest Stafford y Mark Ryan, con sus respectivas familias. Los Ryan fueron los últimos misioneros que estuvieron en Colombia, quienes salieron en 1989. Desde aquella fecha, ninguna otra familia misionera norteamericana ha vivido en el país.

En el mismo año, 1989, el trabajo se extendió a la ciudad de Medellín con el Pastor Teófilo Caicedo. Para ese entonces la zona de Cali se convirtió en el Distrito Sur Occidental y la zona de Medellín en el Distrito Nor Occidental.

---

<sup>1</sup> Parker. Op. Cit., pp. 121-122

En 1990 se empezó el trabajo en la ciudad de Bucaramanga dirigido por el Rev. Hernán Osorio desde Bogotá. Esa zona se llegó a convertir en el Distrito Nor Oriental. Las Asambleas Distritales de Colombia para el año 1991 informaron 2,136 miembros en plena comunión.

En el año 1994 se empezó el trabajo misionero en la ciudad de Manizales dirigido por el Rev. Carlos Muñoz, esfuerzo que posteriormente daría nacimiento al Distrito Eje Cafetero.

Finalmente, en el año 1996 el Distrito de Bogotá se dividió en dos, dando origen al Distrito Central Sur dirigido por el Rev. Hernán Osorio y el Distrito Central Norte, por el Rev. Carlos Muñoz<sup>2</sup>.

Las estadísticas internacionales informan que en la actualidad la Iglesia del Nazareno en Colombia cuenta con siete distritos (Uno de fase III, uno de fase II y cinco de fase I), 125 iglesias y 14,691 miembros<sup>3</sup>.

---

<sup>2</sup> Meza, Luis. Historia de la Iglesia del Nazareno en Colombia. Artículo inédito, 2005.

<sup>3</sup> <http://www.nazarenemissions.org/education/gin/sam/colombia.htm>